

**Staatskanzlei**  
*Information*

Rathaus / Barfüssergasse 24  
4509 Solothurn  
Telefon 032 627 20 70  
Telefax 032 627 21 26  
kanzlei@sk.so.ch  
www.so.ch

**Medienmitteilung****Europäische Konvention zur Bekämpfung von Gewalt gegen Frauen**

**Solothurn, 19. Januar 2016 – Die Solothurner Regierung unterstützt die Ratifizierung der sogenannten Istanbul-Konvention. Dieses Übereinkommen des Europarates soll einen Beitrag leisten zur Verhütung und Bekämpfung von Gewalt gegen Frauen und häuslicher Gewalt.**

Mit der Ratifizierung der Istanbul-Konvention soll ein weiterer wichtiger Schritt im Kampf gegen jegliche Gewalt an Frauen getan werden. Der Regierungsrat des Kantons Solothurn befürwortet das Übereinkommen. Er weist jedoch darauf hin, dass bei der Umsetzung der Konvention in verschiedener Hinsicht eine aktive Zusammenarbeit mit den Kantonen gesucht werden muss, damit effiziente und ressourcenschonende Lösungen gefunden werden können.

Konkret ergeben sich aus der Ratifizierung folgenden Aufgaben für die Kantone:

- Der Bund muss die Nationale Telefonberatung, Nationale Helpline, in Zusammenarbeit mit den Kantonen aufbauen. Der Kanton Solothurn hat bereits eine 24h Helpline, abgedeckt durch die Opferberatungsstelle und die Dargebotene Hand.
- Die Kantone müssen genügend Schutzplätze für gewaltbetroffene Personen bereitstellen. Im Kanton Solothurn genügen derzeit die bestehenden 15 Schutzplätze des Frauenhauses mit einer Belegung von 80%.

- Durch die vorgegebene intensivere internationale Zusammenarbeit muss wohl mit einer Mehrbelastung für die Strafvermittlungsbehörde gerechnet werden..

**Weitere Auskünfte erteilt:**

Monica Sethi Waeber, Abteilungsleiterin Amt für soziale Sicherheit,  
Ambassadorenhof, 4509 Solothurn, Tel. 032 627 22 84